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（１５時２３分 開  会） 

西澤委員長 

それでは、令和４年第１回情報推進常任委員会を開会いたします。 

定足数に達していますので、早速会議を始めたいと思いますが、協議事項こども議会に

ついてということになっております。 

昨日、第１回目の打合せをしてきました。そこで決定事項を皆様にちょっと御報告をし

ていきたいというふうに思います。狙いというのはこうやっていますので同じなんですが、

今年度は１１月７日、月曜日にこども議会を開催したいというふうに思っています。 

参加者なんですけれども幌延中学校の３学年で１５名です。今年度は問寒別の中学３年

生がいないということで、幌延中学校３年生のみで開催していくことになります。 

流れなんですけれども、今月の１６日に最初の出前事業として私と事務局のほうで、議

会とはということで例年やっているこども議会に向けた勉強会をしていきたいというふう

に思います。 

第２回目、質問を作る際に議員が中学校に訪問して出前授業を行うのが、今のところ９

月２８日で予定をしております。 

中学校とも、お話合いをした時の話なんですが、去年、議員のほうも人数制限をさせて

いただいて訪問しております。で、今年度もその考え方、状況はあまり変わってないので

その考え方でいきたいということで、私入れて５名で行きたいというふうに思っています

ので、後ほどまた議員を指名したいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

学校のほうとしての流れなんですけれども、そのあと１０月２３日に学校祭があります。

去年もそうだったんですけれども、学校祭でこども議会に向けた質問事項を発表すると、

そこで保護者からの意見をいただきながら、質問を完成させるという話だったんですけれ

ども、今年度も学校祭から質問を提出していただくまで時間が全然ないということで、ほ

ぼほぼ発表だけで終わるかなというふうには思っていまして、その辺は生徒さん、学校側

にも、保護者からの意見を求めた後、質問が変わることのないようにということだけは先

生のほうに伝えてありますので、そこは大丈夫ということで確認をとっております。 

そのあと、こども議会当日があって、そのあと飛ばしますけれども、去年は実施できな

かったんですけれども、再質問等を本番ではしないという約束で今回も行きますので、子

供たちが再質問、疑問に思ったところの答弁は後日また出前事業として役場、担当の課長

若しくは副町長に担当していただいて、子供たちと議論をしてもらうというような流れで

やっていきたいというふうに思っていますので、そこに議員の皆さんが関わるかどうかは

別として私と事務局ぐらいは行かなきゃ駄目かなというふうには思ってはいますが、とい

うところになっています。 

先ほどちょっとあったんですけれども、子供たちの質問の骨子みたいなところを先日見

せていただきましたが、去年みたいに、企画にほぼほぼ集中するみたいなところはなく、

何となく少しばらけてるなというのが今回の印象なので、あのまま質問づくりが進んでい

けば、去年みたいに企画に集中するということはないので、ちょっと安堵しているところ

ですが、質問者ですが皆で行けるときにはまた皆でとは思っていますが、今回いけないと

いうことで、去年同様、高橋議長と植村議員と無量谷議員にお願いしたいというふうに思
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っています。 

斎賀さんは問寒別がないので、幌延のほうに来てもらうか、ないんだったらいいんじゃ

ない俺って言うのか、どっちですか。 

斎賀委員 

いや、時間が合えば行ってもいいです。日にちっていうか。 

西澤委員長 

日にちはあれですねもう決まっていますから９月の２８日です。 

斎賀委員 

何時からですか。 

西澤委員長 

時間が１０時４０分からになっています。大丈夫ということでいいですか。 

（「はい」の声あり） 

ということで以上の４名の議員さんにお願いいたします。 

保護者の方には例年どおり周知して見学可にしていますが、去年小学校から実は問合せ

があって、５、６年生を対象にこども議会をやっているところを傍聴できないかという話

があったんですが、去年も含めて５、６年生というのはちょっと人数が多いので、できれ

ば６年生に限定してくださいという話をしたんですが、去年は日程が合わずに、なくなっ

ています。今年度もその話が生きているんであればと思って、今日皆さんに周知したので、

小学校のほうにも開催日時が決定したことと傍聴をされますかということを、一応確認は

取りたいなというふうに思っているんですが。１１月７日当日ですね。その方向でよろし

いですかね。 

無量谷委員 

６年生何人。 

西澤委員長 

それがまだ全部確認できてない。２０名前後だと思うんですけど。 

座席が３８なんですよ。感染対策をとりながらということで１個ずつ開けるという話に

なると１９じゃないですか。保護者が何人来るかで、保護者はちょっと駄目ですっていう

か入替え制にするっていうのちょっと違うのかなと思うので、保護者の人数プラス６年生

を前半と後半で入れ替え制で、もしやるなら見てもらうというような感じでやるのかなあ

というふうに思ってはいるんですが、感染対策しないであそこぎゅうぎゅう隣同士ってい

うわけにはいかないのかなと思う。 

高橋秀明委員 

結構いましたよね去年。 

高橋秀之委員 

委員会室使える 

西澤委員長 

入替え制するとして、ここで待機して音は聞こえるようにはしていこうかなとは思って

ます。 

（「ビデオ、映像映せないの。入れ替え制にしてもなんにしてもさ。」の声あり） 
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一応撮っているのは撮っているので、それがリアルでこちらのほうに飛ばせるかどうか

っていう話ですよね。どうなのか、そこもそうですね。技術的に可能であれば。 

岡田事務局長 

ここもＷｉ－Ｆｉは、多分飛んでいるんで、学校側で撮ってるやつを流せるような方法

があるんであればできるでしょうけど、役場は多分ないと思うんで。 

西澤委員長 

今の状況を踏まえて学校側には、小学校には問合せしてみます。 

今年度、特別何か変わったこともない限りは去年と同様な感じでこども議会進んでいく

んですが、何かありますかね。特に去年の反省でもなかったと思うんですが、何かこうい

うことしたほうがいいんじゃないかとか、もしあれば。 

斎賀委員 

昨年は父兄から反省、感想とか求めなかったの。 

西澤委員長 

父兄には求めてないですね、子供たちは作ってます。投書があったってことです。 

寝ている議員がいたよっていう投書があったっていう。これは皆さん御注意をいただい

て、今年度よろしくお願いいたします。 

無量谷委員 

見えるんだねこれ下向いてこうやっているのは。 

西澤委員長 

特にありませんか。この方向で。言い忘ていることはないですか。大丈夫ですか。 

事務局から。 

岡田事務局長 

まだ確定とかではないんですけども、中学校に打合せに行ったときに、例えば、２年生、

本来であれば、２年生がこども議会やっていたんですけどもコロナで延期になって、３年

生でやるようになったんですけれども、本来であれば２年生の社会の授業でやりたいよう

な話をしていたんですけれども、今になっては年２回開催するのはちょっと難しいと思い

ますので、例えば２年生は、こども議会ではなくって本議会を傍聴するとかっていうこと

も勉強になるのかなと思ってそういう提案もしたんですけど、もし中学校で本議会の一般

質問なりを傍聴したいということであればそれは可能かどうかというところですね。 

西澤委員長 

そのときの話でも前までは幌延中学校の中学生は１２月の定例会を傍聴したっていう経

緯があるので、それは可能ですよっていう話をしてはきましたけど、それは中学校側から

何かあればでいいんじゃないか。 

特になければ、はい。 

（「マスコミなんかにも」の声あり） 

西澤委員長 

その辺は周知をします。それではですね令和４年の第１回情報推進常任会を閉じたいと

思います。 

（１５時３７分 閉  会） 
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以上、相違ないことを証するため署名する。    委 員 長   西 澤 裕 之           

 

以上、記録する。                主  任   横 山   薫   


